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II  Die Deklination von Substantiv und Adjektiv  

 

0. Grundinformation: Deklination - Invarianter Stock, daran das  KNG-Zeichen 

 

 

         Die zwei Teile eines Nomens  
 
domin    um 

civ    i 

domin     o 

amic     ae 

 

Wortstock:    KNG-Zeichen: 

annähernd gleichblei-   wechselndes/variantes 

bender Teil in allen   Zeichen in einer   

Kasus = Invariante                   bestimmten Reihe 

 

signalisiert                                       signalisiert 

 

      die Grundbedeutung            in welcher "Träger-Position" das  

      des Wortes                           Wort   im Satz steht: 

 

                                               Subjekt, Objekt, Adverbiale, Attribut 

                                also:  

                                Hauptbeteiligter,  Nebenbeteiligter,   situative 

                                Einbettung, Spezialinformation 

 

 

 
Mache dich mit der Tabelle "Zwei Teile eines Nomens" vertraut.
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1. Die Zuordnung eines Substantivs zum Deklinationstyp 

 
1.l Zuordnungsverfahren: 

 
Der Konjugationtyp (vgl oben I 3.1 u 3.2) signalisiert uns, welche MT~Zeichen zu erwarten sind. Auch bei Substantiven gibt es Signale,  welche KNG~Zeichen 

zu erwarten sind: 

 

Wir lernen im Wortschatz den Nominativ und Genitiv eines Substantivs. Intuitiv ist uns  das Genitiv-KNG vertraut. Das Zeichen ist ein i oder ein ae oder ein is. 

Wir trennen es unterbewusst vom vorderen Teil des Wortes ab. Damit gewinnen wir zweierlei: 

 

a) den invarianten Teil bei der Kasusänderung eines Wortes, den Wortstock 

b) den varianten Teil und die typische Menge der möglichen KNG~Zeichen. 

 

 

dominus, domini; civis, civis; pirata, piratae; dies, diei; templum, templi; domus, domus 

 

                            KNG-Zeichen   im   Genitiv Singular 
 

   ae  

 

    i 

 

    is 

 

        us 

 

           ei                  Gen.-KNG 

 
      

      

  l.Dekl 

 

    2.Dekl     3.Dekl 

 

    4.Dekl 

 

         5.Dekl 

 

   Deklinations- 

       Gruppe 

(a-Dekl) 
 
a, ae, ae, am, 
ae, arum...              

    (o-Dekl) 
 
us, i, o, um, o 
... 

    ( - ) 
 
x, is, i, em, e 
...                                                                                      

(u-Dekl) 
 
  us, us ui, um,  

    (e-Dekl) 
 
  es,  ei, em, e ... 

 
 
    Sg 
     Pl 

 

Kurz: man findet die Invariante beim Substantiv durch Subtraktion des Genitiv-KNG-Zeichens vom Genitiv Singular,  

die Variantenreihe ist damit auch bestimmt.  

Aufgabe: Die folgende Tabelle (1.2)  solltest Du  - am besten mit dem Computer - möglichst präzise wie ein guter Graphiker gestalten. 
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1.2 Die fünf Reihen der Varianten/die fünf Deklinationstypen    

 

 

   

Nominativ 

Wer oder 

was? 

 

Genitiv 

Wessen? 

 

Dativ 

Wem? 

 

Akkusativ 

Wen oder 

was? 

 

Vokativ 

 

Ablativ 

Wo? Wann? 

Womit? ..... 

 

1./a-Deklination 

amica  amicae    Sg 

                               Pl 

  

a 

ae 

 

 

ae 

arum 

 

ae 

is  

 

am 

as 

 

a 

ae 

 

a 

is 

2./o-Deklination  

   amicus, amici     Sg 

                               Pl 

   puer, pueri          Sg 

                               Pl 

   donum, doni       Sg 

                               Pl 

  

us 

i 

0 

i 

um 

a 

 

i 

orum 

i 

orum 

i 

orum 

 

o 

is 

o 

is 

o 

is 

 

um 

os 

um 

os 

um 

a 

 

e 

i 

0 

i 

- 

- 

 

o 

is 

o 

is 

o 

is 

 

3. Deklination 
febris, febris; mare, maris  

navis, navis; ars, artis; 

imperator, imperatoris 

  

(xyz) 

es//a/ia 

 

is 

um/ium 

 

i 

ibus 

 

em/im 

es//a/ia 

 

- 

- 

 

        e/i 

 ibus 

4./u-Deklination 

usus, usus     Sg 

                            Pl 

  

us 

us 

 

us 

uum 

 

ui  

ibus 

 

um 

us 

 

- 

- 

 

u 

ibus 

 

5./e-Deklination 

dies, diei     Sg 

                           Pl 

  

es 

es 

 

ei 

erum 

 

ei 

ebus 

 

em 

es 

 

- 

- 

 

e 

ebus 

 

Dekliniere im Deutschen:    die  Freundin      ...............        der Freund    ..................               das Geschenk  .............   (auch den Plural) 
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1. 3 Die dritte Deklination und ihre drei Untergruppen 

 

1.3.1 Der Befund 

 
Im    Wortspeicher lernen wir bei Substantiven den Nominativ    und    Genitiv.  

Das  hat bekanntlich folgenden Sinn: 

 

a)  Wir erkennen am KNG-Zeichen des    Genitivs    den Deklinationstyp. 

b)  Wir erkennen nach Subtraktion   des KNG           die Invariante/den Stock. 

 

                                  

                                          (Wortstock +)   KNG~Zeichen 

 

     ae       i     is     us    ei  

  1.Dekl          2. Dekl         3. Dekl           4. Dekl          5. Dekl 

    a                     o                                                   u                        e 

 

 

 

Das KNG-Zeichen -is ist Signal für die Zugehörigkeit zur dritten Deklination.  

Diese verfügt über drei Untergruppen mit leicht von einander abweichenden, konkurrierenden  KNG-Zeichen im Abl Sg., Akk.Sg und Genitiv Pl 

 (vgl. auch 1.2 "Die fünf Reihen der Varianten" und darin die 3. Deklination, wo wir bereits konkurrierende KNG~Zeichen fanden). 

 

 

 

Sg 

Pl 

 

(xyz) 

es// 

a/ia 

 

is 

um/ium 

 

i 

ibus 

 

em/im 

es// 

a/ia 

 

- 

- 

 

e/i 

ibus 

 

 

Legende: 

- Das -es ist das Zeichen für Nominativ Plural, 

- der Nominativ Neutrum Plural kann  zwei konkurrierende KNG~Zeichen haben: a oder ia 

- der Genitiv Plural hat ein - um oder ein -ium, also auch konkurrierende KNG-Zeichen 
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1.3.2 Die folgende Tabelle zeigt Dir, dass die Konkurrenten nicht beliebig bei jedem Substantiv der dritten Deklination auftauchen 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Akk  Sg 

Abl  Sg 

Gen Pl 

Akk Pl 

Neut Pl 

(Nom+Akk) 
 

  

(3) 

Restklasse 

 

 

e-Klasse 

Konsonantenstämme 

Konsonantische Dekl. 

 

(2) 

Gleichsilbige; Wortstock 

auf zwei Konsonanten 

(GS; WZK) 

 

Mischklasse 

 

 

 

(1) 

febris-Klasse 

(aufzählbare Menge) 

 

i-Klasse 

Reine i-Stämme 

 

 

em 

e 

um 

es 

a 

 

em 

e 

ium 

es/is 

a 

 

im 

i 

ium 

es/is 

ia 

 

Die "e-Klasse" heißt so, weil sie recht häufig im KNG-Zeichen mit  dem Vokal e arbeitet. Entsprechend ist der Name "i-Klasse" zu verstehen. Für e-Klasse sagt 

man auch "Konsonantenstämme" oder "Konsonantische Deklination"; für i-Klasse sagt man auch "Reine I-Stämme". 

 

Die „Mischklasse“  übernimmt  von der i-Klasse das KNG-Zeichen "ium". Den Akk. Sg. und Abl. Singular übernimmt sie dagegen von der "e-Klasse".  

Daher die Bezeichnung "Mischklasse".  Sie "steht zwischen" e-Klasse und i-Klasse 

 

Die drei fett gedruckten Bezeichnungen „Restklasse“, GSWZK ( Gleichsilbige ,Gleiche Silbenzahl im Nominativ u. Genitiv; Wortstock auf zwei 

Konsonanten) , febris-Klasse.....  sind am hilfreichsten. Sie geben Dir Indizien dafür, in welche Klasse ein Substantiv der 3. Deklination gehört. 

 

Besonders wichtig bei der obigen Tabelle ist der   Ablativ:  

 

 Beim  i eines Konsonantenstammes/der Restklasse  liegt sicher ein Dativ vor.  

 Beim i eines reinen i-Stammes/febris-Gruppe liegt ein Ablativ oder ein Dativ vor. Dies zu wissen, kann z.B.   beim Ablativus absolutus einige Fehler ver-

meiden helfen. Aufgabe: Die folgende Tabelle solltest Du  - am besten mit dem Computer - möglichst präzise und  wie ein guter Graphiker gestalten. 
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1.3.3 Das Substantiv der dritten Deklination auf dem Prüfstand 

 

(0) Start mit Genitiv 

Wortstock+KNG~Zeichen 

 

ae   i     is   us    ei  

                               1.   2.    3.     4.    5. 

                               a    o             u     e 

 

 

 

                    

 

(1)  
Febris-Klasse? (aufzählbare 

Menge) 
 

febris, puppis u securis, sitis, turris, tussis, 

vis, Tiberis, Neapolis 

 und die Neutra auf -e, - al und -ar (mare. 

animal, par) 

           

 

     (3.)  e-Klasse/ Restklasse 

 

Akk Sg             em 

Abl   Sg             e 

Gen Pl              um 

Akk Pl              es 

Ntr  Pl               a 

(Nom+Akk) 

 

 

( 2.)    Mischklasse/Gleichsilbig oder Wortstock auf 2 Konsonanten 

 

         Ausnahmen                 e m            Ausnahmen 

                                              e 

           canis, is                      ium              pater, patris 

           iuvenis,is                    es                 mater, matris 

           sedes,is                         -                  frater, fratris 

 

        (1. )   Febris-Klasse 

 

                    im 

                     i 

                     ium 

                     es/is 

                     ia 

 

(2.1) 

Im Nominativ und 

Genitiv  gleiche 

Silbenzahl? 

+ 

z.B. navis, navis 

(2.2)  

Wortstock auf zwei 

Konsonanten? 

+ 

z.B. nox, noct is 
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2. Das Adjektiv 

 

2. 1 Die Besonderheiten des Adjektivs 

 
 Die Wortart Adjektiv besitzt (meist) ein mehrgeschlechtiges KNG~Zeichen; z.B. : magnus, magna, magnum; das unterscheidet sie vom Substantiv 

 

 Das mehrgeschlechtige Adjektiv spielt im Satz meist die Rolle des Attributs oder Prädikatsnomens: 

 

Marcus pecuniam necessariam non  possidet. 

Marcus in Colosseo   maestus est. 

 

 Das Adjektiv stimmt mit seinem Substantiv in Kasus, Numerus und Genus überein, das sieht man etwa an den Sätzen oben. 

 

 Attributive Adjektive stehen hinter ihrem Substantiv, nur Adjektive der Zahl, Menge und Größe stehen vor ihrem Substantiv:   

 

Marcus opulentus magnas divitias possidet. 

 

 Es gibt Adjektive, die sich in der 1./2. Deklination aufhalten (magnus, magna, magnum). Und solche, die ihre KNG~Zeichen aus der 3. Deklination 

beziehen 

(celer, celeris, celere).  

 

 Adjektive können ihren Deklinationstyp nicht verlassen: 

 

Marcus amicos celeres (celeros wäre Schmarrn)  amat. 

 

Imperatores bonos  (bones wäre Schmarrn)   amamus. 
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2.2 Adjektive der a/o-Deklination (also der 1./2. Deklination) 

 

Typische Adjektive der a/o-Deklination sind: 

 

  

Maskulinum Femininum Neutrum  

bonus bona bonum gut                    Nominativ 

pulcher0 pulchra pulchrum schön                Nominativ 

integer integra  integrum unversehrt        Nominativ 

 
 

 

Wie sieht das System der Adjektiv-Deklination aus? Ergänze die folgende Tabelle: 

 

Wortstock 

 

Nominativ 

Wer? 

Genitiv 

Wessen? 

Dativ 

Wem? 

Akkusativ 

Wen? 

Vokativ 

-  

Ablativ 

Womit? Wodurch? 

bon 

 

 

bon 

 

 

bon 

a 

ae 

 

us 

i 

 

um 

a 

ae 

arum 

 

i 

orum 

 

i 

orum 

 

ae 

 

 

 

 

 

o 

  a 

is 

 

o 
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Übung:  Dekliniere in allen bekannten Kasus lateinisch und deutsch 

 

die frohe Freundin       die frohen Freundinnen 

 

Wer?  die frohe Freundin   amic a      laet a  die frohen Freundinnen  amic ae     laet  ae 

Wessen? 

Wem? 

Wen? 

- 

Womit?          mit der frohen Freundin             cum  amic a       laet a 

 

 

 

der gute Arzt                   die guten Ärzte 

 

Wer?  der gute Arzt                   medic us   bon us  die guten Ärzte            medic i      bon i 

Wessen? 

Wem? 

Wen? 

- 

Womit?          mit dem guten Arzt           cum     medic o   bon o 

 

 

das große Theater       die großen Theater 

 

Wer?  das große Theater    magn um  theatr um  die großen Theater      magn a    theatr   a 

Wessen? 

Wem? 

Wen? 

- 

Womit?          in dem großen Theater             in  magn o     theatr o  in den großen Theatern   in    magn is theatr is   
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2.3 Adjektive der 3. Deklination 

 
Beim Substantiv lernen wir im Wortspeicher Nominativ und Genitiv. Den invarianten Stamm gewinnen wir durch Subtraktion des Genitiv-KNG~Zeichens. 

 

Bei Adjektiven lernen wir die drei Nominative und gewinnen den (invarianten) Stamm durch Subtraktion des Nominativ~KNG~Zeichens. 

 

Adjektive der 3. Deklination besitzen nicht unbedingt drei KNG-Zeichen. Es gibt hier Adjektive mit einem einzigen KNG-Zeichen für alle drei Geschlechter. 

Aber es gibt sehr viel mehr  zweiendige Adjektive. Und dreiendige. 

 

Schauen wir uns ein sogenanntes  einendiges Adjektiv etwas genauer an. Wie ist es zu erkennen?  

Wir  lernen im Wortspeicher z. B. den Ausdruck: ingens, ingentis: ungeheuer. Nun wissen wir von der deutschen Bedeutung her, dass ein Adjektiv vorliegt. 

Woher wissen wir, dass nur eine Endung für alle drei Geschlechter vorliegt?  Hier greift ein intuitives Schlussverfahren. Unser Bewusstseins-Sprach-computer 

warnt uns bei der letzten Endung (-is),  - etwa so: 

 

a) Das letzte Wort  in einer Nominativ-Reihe ist immer eine Neutrum-Endung. 

b) -is taucht in der KNG-Tabelle niemals als Nominativ-Neutrum auf. 

c) Folglich kann "ingentis" kein Nominativ sein, es ist wohl ein  Genitiv. 

 

Die folgenden drei Gruppen von Adjektiven der 3. Deklination prägen wir uns ein:   

 

 Maskulinum Feminum Neutrum 

Dreiendige acer    0 acr    is acr    e 

Zweiendige omn   is  omn  is  omn  e 

Einendige ingens   0  

ingent   is   

ingens   0  

ingent   is 

ingens   0  

ingent   is 

 

 

 Die Adjektive der 3. Deklination werden dekliniert wie die reinen I-Stämme/die febris-Gruppe (vgl oben 1.3). allerdings: Akk. Sg. nicht -im, sondern -em. 

 

 Drei Adjektive (pauper, dives, vetus) sind nicht den I-Stämmen/der febris-Gruppe  zugeordnet. Sie werden dekliniert wie die 

Konsonantenstämme/Restgruppe (vgl 1.3). 

 

 Sind Adjektive der 3. Deklination mit einem Substantiv einer anderen Deklination kombiniert, dann müssen sie die KNG~Zeichen der 3.Deklination 

beibehalten:                  Marcus divitias ingentes possidet. 



       LSPG   -   B    Das Spiel mit dem Grundmaterial: Flexion  -  II  Deklinieren                   2006/07   ww                                                                          .               

11 

2.4 Die dritte Deklination - Gesamtübersicht 
 
Aus Gründen der Übersichtlichkeit fügen wir hier eine Tabelle ein, welche uns einen Überblick zur gesamten 3. Deklination verschafft, also Substantive und Adjektive in ihrer 

Deklination erfasst. Die Tabelle bringt zusätzlich einen Vorgriff: und zwar auf den Komparativ (vgl III) und das Partizip Präsens (vgl C). Auch bei dieser Tabelle lohnt sich 

eigene Computerarbeit. 

 

                                 KNG~Zeichen -is 

 

 

               Nichtsubstantive: Adjektive, Komparative, Partizip Präsens                                           Substantive                                                                      

 

 

Rest-Klasse 

 

Konsonantenstämme 

em, e, um, a 

 

Gleichsilbige, Wortstock auf  2   Konson. 

 

Misch-Klasse 

em, e, ium, - 

 

Febris-Gruppe (aufzählbare Menge) 

 

i-Klasse 

im, i, ium, ia 

 

 

drei einendige Adjektive: 

 
pauper, pauperis; dives, divitis; vetus, veteris; 

arm,                      reich,                    alt 

 

Komparativ: 
longior, longior, longius 

longioris 

longiori 

longiorem, longiorem, longius 

longiore 

 

longiores, longiores, longiora 

longiorum 

longioribus 

longiores, longiores, longiora 

longioribus 

  

alle restlichen Adjektive 

 
acer, acris, acre - omnis, omne 

ingens, ingentis 

 

Partizip Präsens 
vocans, vocans, vocans 

vocantis 

vocanti 

vocantem, vocantem, vocans 

vocante 

 

vocantes, vocantes, vocantia 

vocantium 

vocantibus 

vocantes, vocantes, vocantia 

vocantibus 
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3. Übungsmaterial 

 

3.1 Dekliniere die folgenden  Substantive  lateinisch und deutsch 
 

remedium, -i (n ):  
(= das Heilmittel) Ablativ Pl.   Nominativ Sg.   Akkusativ Sg.   Genitiv Sg.   Nominativ PL 
celeritas, -atis (f):  
(= die Schnelligkeit) Ablativ Sg. Genitiv PL   Nominativ Sg.   Akkusativ Pl.    Akkusativ Sg. 
testis, -is (m/f): Genitiv Sg.      Dativ Sg.       Akkusativ Pl.        Genitiv PL         Dativ PL 

(= der Zeuge) 
pernicies, -ei (f): Akkusativ Sg.   Ablativ Pl.    Nominativ Pl.   Nominativ Sg.    Genitiv Sg. 
(= die Gefahr) 

tussis,-is (f): Dativ Sg.      Akkusativ Pl.       Genitiv PL      Akkusativ Sg.      Ablativ Sg. 
(=   )  

 

iuvenis, -is (m): Vokativ Sg.     Nominativ Pl.     Dativ Sg.      Genitiv PL       Ablativ Pl. 
(=  )  
cursus, -us (m): Akkusativ Pl.     Genitiv Sg.    Nominativ Sg.     Ablativ Pl.       Dativ Sg. 

(=  ) 
iocus, -i (m): Vokativ PL      Genitiv Sg.      Nominativ Pl.       Genitiv PL        Vokativ Sg. 

(=  ) 
decus, decoris (n ): Genitiv Pl.   Nominativ Pl.   Akkusativ Sg.   Ablativ Sg.   Akkusativ Pl. 
(=  ) 

 
mare, maris (n ): Dativ Pl.     Genitiv Sg.    Nominativ Pl.     Nominativ Sg.    Ablativ Pl. 
(=  ) 
puella, puellae (f):  Ablativ Pl.        Vokativ Sg.      Vokativ PL       Dativ Sg.        Genitiv Sg. 
(=  ) 
 

 



       LSPG   -   B    Das Spiel mit dem Grundmaterial: Flexion  -  II  Deklinieren                   2006/07   ww                                                                          .               

13 

3.2  Jetzt wird das Deklinieren etwas schwerer; aber: was ein Profi ist,  zuckt kaum mit den Mundmuskeln: 

 
vestis, vestis (f): Genitiv Sg.    Ablativ Sg.     Ablativ PL       Genitiv PL      Nominativ Pl. 
(=  ) 
passus, -us ( m ): Nominativ Pl.     Akkusativ Sg.     Dativ Sg.    Akkusativ Pl.     Genitiv PL 

(=  ) 
 
turris, -is (f): Akkusativ Sg.      Ablativ Sg.      Genitiv PL      Nominativ Sg.      Ablativ PL 
(=  ) 
dies, -ei (m/f): Nominativ Pl.    Nominativ Sg.      Akkusativ Pl.     Genitiv Sg.     Dativ Sg. 
(=  ) 
 
ius, iuris (n): Nominativ Pl.       Dativ Sg.       Akkusativ Sg.        Dativ PL         Genitiv PL 
(=  ) 
flos, floris (m): Ablativ Sg.     Ablativ PL      Akkusativ Sg.     Genitiv Pl.      Akkusativ Pl. 
(=  ) 
animal, -is (n ): AblativSg.     Genitiv Pl.     Akkusativ Sg.      Dativ Sg.      Nominativ Pl. 
(=  ) 
 
populus, -i (m): Ablativ Pl      Genitiv Sg.       Dativ Sg.       Vokativ Pl.        Vokativ Sg. 
(=  ) 
stella,-ae (f): Dativ Pl        Akkusativ Pl.       Vokativ Pl.         Ablativ Pl.         Genitiv Pl. 
(=  ) 
proelium, -i (n ): Dativ Sg.      Ablativ Pl.      Genitiv Pl.       Genitiv Sg.      Akkusativ Pl 

(=  ) 
frater, fratris (m): Nominativ Sg.   Nominativ Pl.    Genitiv Pl.   Akkusativ Sg.   Dativ Sg. 
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3.3 Wer seufzt da? Ermanne dich und dekliniere Lateinisch und Deutsch eine Adjektiv-Substantiv-Kombination der teuflischen Art 

 

porta aperta (= die offene Tür:  porta,ae:f; apertus, a, um ) :  

Akkusativ/Pl. portas apertas  die offenen Türen  Dativ Pl.               Ablativ Sg.               Genitiv Sg.          Nominativ PL 
altum mare (= das hohe/tiefe Meer; mare, is: n; altus, a, um ) :  

Genitiv/Pl. alt orum mar ium Ablativ Pl.               Akkusativ Pl.               Dativ Sg.            Ablativ Sg. 
lapis levis (= der leichte Stein; lapis, lapidis: m; levis (-e); -is ) : Genitiv PL        Akkusativ Sg. Akkusativ Pl.           Nominativ Pl.          Genitiv Sg. 
negotium difficile (= die schwierige Aufgabe; negotium, i: n; difficilis (-e); -is ) : Akkusativ Pl. Ablativ Sg.             Nominativ Sg.              Dativ Pl.             

Ablativ Pl. 
 

gladius acer (= das spitze Schwert; gladius, i: m; acer, acris, acre ; acris ) : Nominativ Sg. Akkusativ Sg.           Dativ Pl.                Genitiv Pl.          

Ablativ Sg. 
iuvenis audax (= der kühne junge Mann; iuvenis, is: m; audax; audacis) : Dativ Pl.  Akkusativ Sg.             Genitiv Pl.               Ablativ Sg.          

Nominativ Pl. 
arbor vetus (= der alte Baum; arbor, oris: f; vetus; veteris ) : Genitiv Sg. Akkusativ Sg.            Ablativ Sg.             Dativ Sg.            Nominativ Pl. 
magna navis (= das große Schiff; navis, is:f; magnus, a, um}: Nominativ Sg.         Genitiv Pl. Dativ Sg.              Akkusativ Pl.           Vokativ Sg. 
 

piscis quietus (= der ruhige Fisch; piscis, is: m ; quietus, a, um): Nominativ Sg. Genitiv PL             Ablativ Pl.               Ablativ Sg.         Akkusativ 

Sg. 
avis volucris (= der geflügelte Vogel; avis, is: f; volucer, volucris, volucre; volucris ) : Akkusativ PL  Genitiv Sg.              DativSg.              

NominativPl.       Dativ PL 
equa nobilis (= die edle Stute; equa, ae:f; nobilis (-e); -is): Vokativ Sg. AblativSg.                Genitiv PL              Vokativ PL        Akkusativ Sg. 
leo atrox (= der wilde Löwe; leo, leonis: m; atrox; atrocis ) : Genitiv Sg. Nominativ Sg.             AkkusativPL              Ablativ Pl.             Dativ PL 
 

canis pauper (= der arme Hund; canis, is: m; pauper; pauperis ) : DativSg. AblativSg.           Nominativ Pl.            AkkusativSg.           Genitiv PL 
taurus potens (= der mächtige Stier; taurus, i: m; potens; potentis): Genitiv Pl. Vokativ Sg.           AkkusativPl.            Dativ PL            

NominativPl. 
apis industria (= die fleißige Biene; apis, is: f; industrius, a, um ) : Ablativ Pl. DativSg.            GenitivPl.             Akkusativ Sg.           Akkusativ Pl. 
asinus celer (= der schnelle Esel; asinus, i: m; celer, celeris, celere; celeris ): Vokativ PL        Dativ PL Ablativ/Sg.              NominativSg.           

Akkusativ Pl.               
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